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登米市教育委員会１１月定例会議 会議録 

会議の名称 令和６年第１１回登米市教育委員会１１月定例会議 

開催日時 

 

 

令和６年１１月２６日（火） 

午後１時３０分 開会 

午後３時００分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 髙橋 正則 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香  

委員 須藤 勝子 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

学校再編推進室長 安部 保男 

西部・北部学校給食センター所長 津藤 順 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 佐竹 伸一 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

迫図書館・登米図書館長 木村 浩之 

文化財文化振興課長 菊地 武 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 
報告第 18号 教育長の一般事務報告について 

報告第 19号 
専決処分の報告について（教育に関する事件の議案に係る意見

の聴取について（業務委託契約の締結について）） 

議案第 37号 
令和６年度登米市一般会計補正予算（第５号）に対する意見聴取

について 

会議結果 
報告第 18号 報告 

報告第 19号 報告 

議案第 37号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

箱石教育支援

センター所長 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 ただ今から、令和６年第１１回登米市教育委員会１１月定例会議を

開会します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番 大久保委員、４番 佐竹委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第 18号「教育長の一般事務報告について」を上程し

ます。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、別紙資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

  

 幼・保・こ研修会が、小学校が悉皆参加となったことは良かった。

公立の幼稚園・保育所が中心となっているが、民間の幼稚園・保育園

の参加を促す工夫をすると、なお充実すると思う。 

 部活動の地域移行で一番の課題は何か。 

 指導主事訪問を、全教員が指導を受ける訪問形態に戻した方が良い

のではとの話もあるようだ。各市町村で割愛の指導主事がいるので、

その指導主事が連携して訪問や教科指導はできないものか。 

 ＧＩＧＡスクールでタブレット更新の共同調達について話があっ

た。初めのＧＩＧＡスクールの整備でも共同調達の話があったが、結

局足並みが揃わず各自治体がそれぞれに行い、凄く手間がかかった。

今度は大丈夫か。 

 人事ブロック会議で教員人数のバランスが取れないとの事。少子化

や学校統合で学級数が減ると過員となるのだが、今の状況はどうか。 

 

 研修は、私立にも声がけしなければと思っている。学校と幼稚園・

保育園の子どもをつなげるのが狙いなので、工夫してお互いの取り組

みが見合えるような体制を整え連携していく。 

 

研修参加者アンケートでは、小学校と幼稚園だけでなく、公立と民

間の連携も必要と感じたとの意見も有った。周知を行い、広げて行き

たい。 

 

部活動の地域移行の課題はいくつかある。指導者の確保は非常に難

しい。多くの外部指導者に関わっていただくようになるので、スポ少・
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

小野寺教育長 

 

髙橋委員 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

小野寺委員 

 

小林教育部長 

 

小野寺教育長 

外部指導者向けにビデオを作成し、無償の活動の地域移行の方向性を

理解いただいた上で、募集をかけ、子どものニーズと指導者がマッチ

ングできる形に持っていきたい。地域移行では、親の負担も課題にな

って来る。学校単位で部活動が出来なくなると合同型になり、通学し

ている中学校以外での練習に行くようになるが、公共交通機関がない

ため、家庭での送迎が必要となる。 

 

今話しのあった課題については、県都市教育長協議会の教育長部会

でも話題となった。保険加入、送迎等の練習への参加体制、上位大会

の形式、クラブチームの出場、指導者の確保等あった。県内市どこも

同じような課題を抱えており、平日の移行は難しいのではないかとの

話も出た。 

 

 指導者の確保が難しいのは、やる人がいないのか。予算的な問題か。 

 

 これまで厚意で指導にあたっていた外部指導者も、今後は資格が必

要となり、その資格取得のための費用をどうするかなど、予算を含め

制度的裏付けがないのが実情。 

 県では、教育事務所所属の指導主事が少なくなっており、市町村教

育委員会割愛指導主事に業務負担が増している。市の要請訪問だが、

県も市も苦しいのが現状だ。 

 ＧＩＧＡスクールの端末更新は、県が年度や期間を区切り機種を集

約して調達するので、今度は足並みが揃うのではないか。 

教職員のバランスは、県南も過員の傾向である。講師がおらず、や

りくりする状況ではなく、再任用の継続で調整している。 

 

 ＧＩＧＡスクールタブレットの共同購入は、独占禁止法は大丈夫か。 

 

 その点をクリアした上で行うもの。 

 

 端末機種を限定して行うのではなく、市町村の希望を聞いて調達す

るので大丈夫であろう。 

 

 ＰＴＡパワーアップセミナーで上杉先生の講演を聴講した。算数・

数学の低下は、読解力が影響しているとの事。何を問われているか、

良書に触れることが大事。大人がその環境を作っていく必要があると

感じた。 

 

 最近は、文が短くなっているように感じる。深く読む必要がある。

図書館整備においても、その点考えて行きたい。 

 

 子ども子育て本部会議は、これまでもあったか。またどのような内

容か。 

 

 今回初めての会議である。令和６年度で終了する第２期計画の総括

と令和７年度から令和 11 年度の第３期計画の見直し案について説明

があった。 

 

幼稚園や保育所、子どもの貧困に関わる部署が入っているか。 

 

子育てに関わる全ての所属が入っている。 

 

ほかにご質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

髙橋委員 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

須藤委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 18号「教育長の一般事務報告に

ついて」は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 19号「専決処分の報告について（教育に関する事

件の議案に係る意見の聴取について（業務委託契約の締結について）」

を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件について、ご質問ありません

か。 

 

木材製材業務とのことだが、木材は別に調達するのか。 

 

市が管理する山の木を切り出してあり、その木を学校建設用に製材

加工するもの。伐採から加工までの経過が分かり、持続可能な森林活

用・保全を目的としたＦＳＣ認証の木材を使う。ＪＡみやぎ登米本店

庁舎がＦＳＣ認証の市産材を使った建物でＳＤＧｓに貢献している。 

 

角田の中学校勤務時、校舎の新築にあたり、校舎に愛着を持たせる

ため、植林や製材過程を子ども達に見学する機会を作った。折角、地

元の材料を使うのでその点も配慮した取り組みができると良いと思

う。 

 

検討させていただきたい。 

 

 

自分の学校・教室に使う材料について、市有林や木材に関われると

良い。地域の山と関わりを持つ、地域の特徴を活かす事は大事な事だ

と思う。 

 

ほかにございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第19号「専決処分の報告について

（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について（業務委託契約

の締結について）」は、原案のとおり決定することにご異議ありません

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、報告第19号「専決処分の報告について

（教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について（業務委託契約

の締結について）」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、議案第 37号「令和６年度登米市一般会計補正予算（第５
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

津藤西部学校

給食センター

所長 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

安部学校再編

室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

号）に対する意見聴取について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

米の価格が高騰しているが、どのぐらい上がっているか。 

 

当初予算時１キロあたり精米価格が 310.78 円で積算していたが、

現在は 373.91円となっており 25％上昇している。 

玄米供給価格は 21,420 円であるが、みやぎ米飯学校給食支援方式

により、上限設定されており 16,000円の基準価格で供給されている。

掛かり増し分は県 1,000 万円、ＪＡ2,000 万円、市町村で負担するよ

うになる。市負担分については２月補正時に説明させていただく。 

 

米価が高騰しているので心配だった。そのような制度があれば安心

である。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第37号「令和６年度登米市一般会

計補正予算（第５号）に対する意見聴取について」は、原案のとおり

決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第37号「令和６年度登米市一般会

計補正予算（第５号）に対する意見聴取について」は、原案のとおり

決定することとします。 

 

次に、課長等報告に入ります 

 課長等報告（１）「南方地域統合小学校の学校づくりに関する意見募

集結果について」事務局より説明願います。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（１）「南方地域統合小学校

の学校づくりに関する意見募集結果について」は、以上といたします。 

 

 課長等報告（２）「新図書館機能検討委員会の検討状況について」事

務局より説明願います。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

髙橋委員 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

いよいよ出来るんだなと楽しみである。現在の図書館の今後、市内

各地域の公民館図書館とのすみ分け、視聴覚センターの機能は、全体

の構想ではどのようになっているか。 

 

現在の３図書館と視聴覚センターを、新図書館に機能を一元化する

構想である。登米図書館は公民館図書室として地域の方に利用いただ

くようになる。公民館図書館とは、本の貸し借りで連携する形で検討

している。 

 

多くの人が寄りたくなる図書館になると良い。京都八坂神社近くに

ある漢字博物館は、ゲームセンター感覚で子どもたちが入って来て、

クイズ感覚の展示で半日居ても飽きない施設であった。そのような機

能があっても良いと思う。ゲーム感覚で学習できると語学力の向上に

もつながるのではないか。 

 

現在の図書館は静かに本を読む環境はあるが、子ども達が自由に絵

本を読んだり、親子で触れ合う交流スペースが不足していることから、

新図書館では、そのような場所を確保したい。楽しみながら本に親し

む展示方法等は今後検討していきたい。 

 

地域交流センターの方が具体化されて図書館の規模が分かって来る

とイメージが出来るが、まだ見えない部分があるように感じる。新し

い図書館の規模によって違いもあるだろうが、図書館を運営していく

人材の育成も大事である。検討には、図書館司書は入っているか。 

 

新図書館機能検討委員会には、事務局サイドで司書が入っている。

新図書館機能検討委員会は、あくまでも図書館のソフト部分の機能サ

ービスの望ましいあり方についてご意見を頂戴している。我々も交流

センター整備の際に、こう言った機能が必要ですとお伝えして行きた

い。委員さん方から貴重な意見を伺っていますので、基本計画に反映

できるよう努力して行きたい。規模・形が決まって来たら同時に運営

する側の職員体制について検討していく必要がある。 

 

時間をかけて話し合っているので、二度手間三度手間にならないよ

うにしていただきたい。関わる皆さんの時間を無駄にしてないように

進めて欲しい。 

 

令和４年度に実施した市民アンケートの意見は、図書館構想改定の

際に盛り込ませていただいた。今回の新図書館機能検討委員会では、

新たな図書館構想を基に、さらに新図書館に必要な機能・サービスが

必要なのか、新図書館機能検討委員会で意見を頂戴している。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（２）「新図書館機能検討委

員会の検討状況について」は、以上といたします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

以上で議案が全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和６年 12月 25日（水）午後１時 30分からの開催でお願

いしたいと思います。会場は、101会議室でお願いします。 

 

 令和６年 12月 25日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和６年 12月

25日（水）に行うことで決定します。 

 

午後３時、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後３時１０分まで１０分間休憩することとします。 

（休憩 午後３時～午後３時１０分） 

 

 

その他 

以下の件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を確

認していただきました。 

（１）10月生徒指導状況について 

（２）（仮称）米山小学校の校章デザインについて 

（３）第 36回カッパハーフマラソンの開催について 

（４）登米懐古館企画展の開催について 

 

 

散会時間は、午後３時４１分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和６年  月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

その他の概要 

（１）10月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）（仮称）米山小学校の校章デザインについて（安部学校再編推進室長 説明） 

（３）第 36回カッパハーフマラソンの開催について（守屋生涯学習課長 説明） 

（４）登米懐古館企画展の開催について（菊地文化財文化振興課長 説明） 

 


